طيب ماذا نعني بزمن الماضي البسيط ؟

What do we mean by? The past Simple Tense

هو الزمن الذي يتحدث عن نشاط أو حدث أو فعل معين حدث وإنتهى في الماضي
 . إذا الفعل أو الحدث بدأ وإنتهى في الماضي .

يعني مثال,,,, أمل غابت عن المدرسة بالأمس . إذا 
الحدث هنا إن أمل غابت والغياب حدث وإنتهى بالأمس
 (أي شيء أصبح ماضي) لكن اليوم أمل حضرت المدرسة . 

How to form the Past simple Tense?
كيف نصيغ زمن الماضي البسيط؟

هناك صياغتين للماضي البسيط :

أولا : الصيغة المنتظمة (الغير شاذة) وهذه بكل بساطة تكون بإضافة فقط حرفي 
(ed)
إلى نهاية الفعل فيصبح الفعل ماضي . ولكن ننتبه إلى أن هذه الطريقة لاتتبع مع كل الأفعال في اللغة الإنجليزية لكن نتبعها مع الأفعال المنتظمة وهي تسمى :
Regular Verbs
وقد يتسائل البعض ماهي الأفعال المنتظمة وهل هناك قائمة بها 
 نعرفها لكن أبسط الحكاية لكم ..إنه أي فعل غير منتظم على طول
 نعرف إنه منتظم وراح نعرف قائمة الأفعال الغير منتظمة بعد لحظات ....

لكن الآن دعونا نأخذ أول صيغة للماضي ..وهي مثل ماقلنا :
Subject+ V-ed+ Complement
إذا الفاعل ثم الفعل مضافا له حرفي Ed ثم بقية الجملة سواء كان فيها مفعول به أولا .

أمثلة :
It rained yesterday.
لقد امطرت بالأمس .
إذا الفعل الأساسي هو Rain وكان في المضارع ولما حولنا الفعل إلى
 الماضي أضفنا حرفي ed إلى الفعل فتحول إلى ماضي .
Nasser arrived last night.

وصل ناصر الليلة الماضية
.إذا الحدث هنا وقع وإنتهى في الليلة الماضية وهو وصول ناصر
 فوضعنا حرف ed إلى نهاية الفعل حتى نعرف إن الفعل ماضي.

ثانيا: الصيغة الشاذة ومن الإسم نلاحظ أنها الصيغة التي لايضاف
 لها ed في نهاية الفعل حتى نثبت أنها في الماضي . 
إذا الصيغة تكون بأن شكل الفعل كلية يتغير تماما من ناحية الكتابة ومن ناحية النطق .
 وكما قلت أن ليست كل الأفعال شاذة لكن هناك قائمة بالأفعال الشاذة 
والتي تسمى Irregular Verbs

When to use The Past Simple?
متى نستخدم الماضي البسيط؟

أولا / في حالة التعبير عن نشاط أو فعل معين حدث في وقت محدد في الماضي
.وعادة مانستخدم كلمات معينة تدل على تحديد الزمن والوقت مثل : 

Yesterday أمس

last night الليلة الماضية 

year ago منذ سنة 

last week الأسبوع الماضي 

last month الشهر الماضي 
Examples:

It rained yesterday.

لقد امطرت بالأمس .

Naser arrived last night.

وصل ناصر الليلة الماضية

They came here ayear ago .


ثانيا/ أيضا في حالة التعبير عن حدث معين ليس له زمن محدد في الماضي .
 ويكون الوقت مفهوم من المضمون الكلي.

Examples:

He went to the town.  

لقد ذهب إلى البلدة.

إذا لايوجد هنا وقت محدد هنا لوقت ذهابه .

He spoke to the captin about it . about it

لقد كلم القائد عنه. (لايوجد وقت محدد عن الوقت الذي تكلم فيه) 

The negative 
النفي 
مثلا عندنا هذه الجملة المثبتة 

I walked to school yesterday. 

نحولها إلى جملة منفية نستخدم 

did not واختصارها 

Didn’t

ثم نضع الفعل الأصلي وليس الماضي 

إذا تصبح الجملة:
I didn't walk to school yesterday.  

وصيغة النفي هذه تأتي مع جميع الضمائر.

كيف نصيغ السؤال ؟ 
How to form Q?

نستخدم أيضا في السؤال الفعل did سواء كان مثبت أو منفي .Didn’t

أمثلة:

Did you go out last night? 
هل ذهبت ليلة البارحة؟ 

ولو لاحظنا إن إذا إستخدمنا did على طول الفعل الأساسي يكون في صيغته
 الأصليه أي المصدر من دون أي إضافات ..

When did Yaser die? 

متى توفى ياسر؟ 
ملاحظة/ لاننسى إن الفعل be يعني is-am-are

الماضي من : 

was -were

ملاحظة أخرى /نحن لانستخدم على الإطلاق الفعل did سواء في حالة النفي أو السؤال مع الفعلين 
was -were
